

REBELDES DE MYANMAR CAPTURAN CIUDADES CLAVE EN LA FRONTERA TAILANDESA

La ONU nombra a la ex ministra de Asuntos Exteriores australiana Julie Bishop enviada especial a Myanmar



Miembros de las fuerzas de seguridad de Myanmar revisan automóviles en una carretera en Yangon el 2 de abril. Las fuerzas contra el régimen capturaron ciudades clave en la frontera tailandesa y negociaron la rendición de cientos de soldados militares. (Foto de AFP)

Por Lucas Hunt

Publicado: 08 de abril de 2024 04:40 a. m. GMT

Actualizado: 08 de abril de 2024 05:33 a. m. GMT

Las fuerzas contra el régimen capturaron ciudades clave en el este de Myanmar, en la frontera con Tailandia, donde la Unión Nacional Karen (KNU) negoció la rendición de cientos de soldados militares, mientras las Naciones Unidas anunciaban el nombramiento de un enviado especial.

La KNU dijo que había aceptado la rendición de un batallón con base en la ciudad de Thanganyinaung, a última hora del 5 de abril. Avanzó unos 10 kilómetros al oeste hacia Myawaddy durante el fin de semana, donde tienen su base cientos de tropas de la junta y les pedía que depusieran sus fuerzas. brazos.

Myawaddy comparte frontera internacional con Mae Sot en Tailandia y es una ruta de transporte clave para mercancías que entran y salen de Myanmar y para el comercio con Yangon, la ciudad más grande de Myanmar, a unos 400 km de distancia.

“No muchas personas han resultado heridas porque los militares se rindieron y unos 700 soldados y sus familias han sido trasladados a terreno seguro. Las KNU-PDF [Fuerzas de Defensa del Pueblo] ahora controlan más del 40 por ciento de Myawaddy, pero los ataques aéreos de aviones militares continúan”, dijo una fuente de las PDF.

Dijo que el ejército había cortado las líneas telefónicas y de Internet en Myawaddy, lo que obligó a los lugareños a depender de Tailandia para las conexiones wifi. En general, la KNU y su Ejército de Liberación Nacional Karen se estaban consolidando y estaban “felices y celebrando” su victoria.

La pérdida de la frontera de Myawaddy es un duro golpe para la junta, que ha sufrido una serie de derrotas en el campo de batalla desde que las organizaciones armadas étnicas (EAO) y las PDF lanzaron su ofensiva de la estación seca hace unos cinco meses.

Unas 20 EAO y las PDF (el brazo armado del Gobierno de Unidad Nacional) han rodeado efectivamente al ejército liderado por el general Min Aung Hlaing alrededor del corredor de Yangon a Naypyidaw. Hlaing tomó el control del país a principios de 2021, lo que provocó una guerra civil.

En otros lugares, el Ejército de Independencia de Kachin (KIA) continuó limpiando después de reclamar el control del último puesto avanzado de la junta a lo largo de un tramo de carretera de 60 kilómetros que conduce a la frontera china en el estado de Kachin y haber capturado a más de 10 soldados de la junta durante el fin de semana.

También dijo que había arrebatado el campamento de Ganhtak a los militares después de tres días de ataques en la carretera Bhamo-Mandalay.

El ejército de Arakan, en el oeste, añadió que había tomado el cuartel general del Batallón de Infantería Ligera 564 en el municipio de Buthidaung, estado de Rakhine, a finales del 5 de abril después de cinco días de ataques. Más de 80 soldados de la junta murieron, afirmó.

La fuente del PDF también dijo que las personas menores de 35 años seguían huyendo del servicio militar obligatorio en Myanmar cruzando a Mae Sot y, a menudo, de manera ordenada.

"Hay una parada de autobús en Myawaddy que puede transportar a unas 200 personas por día a Mae Sot y los autobuses están funcionando a su máxima capacidad", dijo.

Las últimas victorias de las EAO-PDF se produjeron cuando el Secretario General de las Naciones Unidas, António Guterres, nombró a la ex ministra de Asuntos Exteriores australiana, Julie Bishop, enviada especial de la ONU para Myanmar. El nombramiento se produjo tras una solicitud realizada por Gran Bretaña el mes pasado.

La ministra de Asuntos Exteriores de Australia, Penny Wong, dijo que Bishop aportaría una gran experiencia al cargo y su nombramiento se produce en un momento crítico en el que la situación política, humanitaria y de seguridad en Myanmar sigue empeorando.

"El pueblo de Myanmar continúa demostrando una gran determinación frente a la violencia indescriptible y los abusos de los derechos humanos, y Australia sigue firme en nuestro apoyo hacia ellos", dijo, señalando que Bishop desempeñaría un papel de apoyo vital en la coordinación de una resolución pacífica al problema. conflicto.

[https://www.ucanews.com/news/myanmar-military-requests-assistance-to-land-in-thailand/104706?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+08+A pr+2024+\(Copy+1\)&cmid=b3bc43c1-32ee-47a3-b78a-243e2be40157](https://www.ucanews.com/news/myanmar-military-requests-assistance-to-land-in-thailand/104706?utm_source=newsletter&utm_medium=email&utm_campaign=UCAN+Evng+Newsletter+08+A pr+2024+(Copy+1)&cmid=b3bc43c1-32ee-47a3-b78a-243e2be40157)

EL EJÉRCITO DE MYANMAR 'SOLICITA ASISTENCIA' PARA ATERRIZAR EN TAILANDIA

Junta establece vuelos de evacuación a través de Mae Sot después de que Myawaddy cayera en manos de las fuerzas de resistencia



Soldados militares de la junta de Myanmar desfilan durante una ceremonia para conmemorar el Día de las Fuerzas Armadas del país en Naypyidaw el 27 de marzo en medio de un creciente movimiento de resistencia armada. (Foto de AFP)

Por Lucas Hunt

Publicado: 08 de abril de 2024 08:46 a. m. GMT

Actualizado: 08 de abril de 2024 12:44 p. m. GMT

Vuelos especialmente fletados desde Yangon por el ejército de Myanmar aterrizaron en la ciudad fronteriza de Mae Sot, en el noroeste de Tailandia, después de que las milicias étnicas capturaran la ciudad provincial adyacente de Myawaddy, que se encuentra al otro lado de la frontera, en medio de feroces combates.

El ATR-600, operado por Myanmar National Airlines (MNA), había solicitado permiso para evacuar a 617 ciudadanos de Myanmar, incluidos 67 oficiales militares, 410 suboficiales y familiares, que habían huido de los combates a Tailandia.

El primer vuelo de evacuación despegó a última hora del 7 de abril con sólo 20 personas a bordo, pero se necesitarían más vuelos ya que el ATR-600 sólo tiene capacidad para 78 pasajeros.

Una solicitud urgente para el primer aterrizaje fue enviada desde la embajada de Myanmar en Bangkok al Ministerio de Asuntos Exteriores tailandés durante el fin de semana y fue vista por UCA News. Un informe decía que el ATR-600 se encontraba actualmente varado en Mae Sot.

Una fuente de las Fuerzas de Defensa del Pueblo (PDF) dijo que había disputas entre los pasajeros ya que “muchos de los soldados militares no quieren regresar a Yangon porque temen represalias por perder a Myawaddy” y el ejército tailandés no puede obligarlos a abordar.

La embajada de Myanmar solicitó un período de 72 horas en Mae Sot para “aterrizaje y reabastecimiento de combustible”, así como una “exención de cargos por aterrizaje, navegación, sobrevuelo y servicios aeroportuarios”. Estaba previsto que los últimos vuelos regresaran a Yangon el 9 de abril.

Los vuelos fletados del MNA despegaron después de que la Unión Nacional Karen (KNU) capturara Myawaddy –una ruta de transporte clave entre la frontera tailandesa y Yangon– el 6 de abril, con más de 600 soldados y sus familias rindiéndose a la milicia étnica y las PDF.

“Todos los combates han amainado en Myawaddy. Está muy tranquilo y la KNU ahora está centrada en negociar con Tailandia y el control fronterizo tailandés”, dijo la fuente del PDF a UCA News.

Unas 20 organizaciones armadas étnicas (EAO) y las PDF, el brazo armado del opositor Gobierno de Unidad Nacional (NUG), han logrado avances sin precedentes en el campo de batalla durante los últimos cinco meses, en una brutal guerra civil de tres años.

El cruce fronterizo de Myawaddy-Mae Sot también se ha convertido en un centro estratégico donde miles de personas menores de 35 años han huido del servicio militar obligatorio cruzando a Tailandia. En marzo, tres grupos de soldados de Myanmar también huyeron y se entregaron a las autoridades tailandesas.

“Hay muchos, cientos de soldados de la junta en el lado tailandés de la frontera y Hlaing quiere que regresen, pero no se les puede culpar por no querer ir”, dijo la fuente del PDF.

El líder de la junta, el general Min Aung Hlaing, es un hombre de línea dura que desató la guerra civil después de arrebatárle el poder a un gobierno electo a principios de 2021.

En enero, seis generales de brigada fueron condenados a muerte tras su entrega a las fuerzas contra el régimen en el norte del estado de Shan.